

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 14 DE FEBRERO DE 1924

Número 56

Una revolución de Presidarios

Cuando Estrada Cabrera asumió el mando de la República a la muerte de Reina Barrios, que según dicen había sido mandado a matar por ese siniestro hombre; cuando Estrada Cabrera entró en el salón en donde estaban reunidos los miembros del Estado Mayor y los Ministros del difunto Presidente, Estrada Cabrera se hizo seguir de una sombra Shakespeariana, se hizo seguir de un presidario, se hizo seguir de un asesino a quien en aquel mismo instante se había puesto en libertad. — A los miembros del Estado Mayor y a los ministros de Reina Barrios se les heló el alma. A poco los ciudadanos y entre otros el Gral. Toledo, uno de los miembros de ese Estado Mayor, huían con pies veloces de los puñales que Estrada Cabrera puso en las manos de sus sicarios.

Persona que estuvo empleada en el cuartel de la Penitenciaría cuenta esto como testigo presencial; llegó Pelico temprano de la mañana. En el cuartel no había ninguna novedad. Se tocó una orden de contra-asalto. — Cada uno fué a su puesto. Está ansioso Pelico. Poco a poco se va poniendo nervioso. Comienza a andar a grandes pasos de un lado para otro. Se estrecha las manos. Pregunta: no oyen ustedes nada en la ciudad? Nada se oye en la ciudad. La ciudad no se da cuenta todavía de que la están hirviendo en el alma. De pronto alguien llega precipitadamente. — Trae un mensaje. Pelico lo abre con gran agitación. Lo lee y luego haciendo entrar a los presos en el patio del cuartel, les dice: muchachos, si ustedes me ayudan lealmente, los pondré en libertad.

Ya no hay necesidad de los presos. La República, sobre el mármol de sus propios altares se agita herida mortalmente. El Presidente legítimo ha ido a refugiarse en la Legación Americana. Una muchedumbre, torpemente embriagada de delirio revolucionario, recorre las calles vitoreando a los vencedores. Pero los designios de Pelico habían culminado en una espantosa realidad. Los presidarios! No ven los ciudadanos lo que se iba a lanzar contra ellos si en la mañana del 27 de enero, en vez de laureles para los hermanos del 18 Brumario, se aprestan a defender el gobierno legítimo? No ven los ciudadanos sobre qué base tremenda se levantó ese edificio del gobierno de 1917 que tuvo una Constitución lujosa firmada por todos cuantos habían gobernado a la República, menos el Lic. Jiménez? No ven los ciudadanos a dónde llegaba la actitud despreciativa de los Tinoco, de la cual tan pocos hombres pudieron librarse, que no contaron para hacer su revolución con los hombres de la República sino con los presidarios?

Andan voces de que el partido echandista se preparaba para hacer una revolución. Cada echandista se siente ser un Tinoco. Hasta echandistas que no conocieron más prosapia que la de llevar zapatos de charol, se creen ser un Tinoco; echandistas que no tienen ni la audacia, ni aún la terrible genialidad, ni aún el don de gentes, ni aún los refinamientos de aquellos dos hombres, se miden en estatura con ellos y se sienten igualmente capaces de

dar un golpe de estado. Todo lo terrible que sean los Tinoco, cómo es posible que quienes apenas pudieron ser sus criados, piensen que tienen siquiera el derecho de imitar sus gestos? Cómo es posible suponer que después del régimen de los Tinoco justificado por los grandes varones de la república, habríamos también de sufrir un gobierno de los Licayos de los Tinoco?

Qué es eso de una revolución echandista? Una revolución la hacen los partidos populares en cualquier parte del mundo. Mejor dicho, una revolución la hacen los pueblos. En el fondo de la mentira que es la revolución de 1917 hay algo que se acerca a la verdad de estas cosas. Se había habilmente logrado crear un divorcio profundo entre el pueblo de Costa Rica y el gobernante. El gobernante se había hecho insostenible para esas gentes: modificaba el sistema de tributación, alejaba de sí a todos cuantos en largas épocas habían vivido siempre al rededor del Presidente, gozando de sus favores; era el Presidente activo, combativo, determinativo. Quería hacer una cosa y la hacía. Además, era un hombre que no bebía champaña en los clubs, que no jugaba billar con los vagabundos, que no vivía los vicios de las clases podridas del gobierno.

Ese Presidente tenía que caer. Cuando cayó, solamente muy pocos se dieron cuenta de lo que significaba esa caída, de lo que significaba la exaltación de su Ministro de Guerra, de lo que significaba el aislamiento premeditado que se le había hecho al Presidente. Qué es esa revolución echandista de ahora? No están los pueblos republicanos y reformistas de un lado, enteros, bravíos, altivos? No han venido precisamente esos pueblos haciendo la revolución prácticamente? No es una forma de hacer la revolución acudir a los comicios a imponer fieramente una determinación popular contra las autoridades públicas la mayor parte de ellas a servicio de los cálculos echandistas? No ha sido una especie de revolución moral altísima esa de destruir los pueblos del litoral atlántico la Candidatura oficial de Raúl Acosta? Y no es otra actitud revolucionaria ejemplar la de que los pueblos de Guanacaste, de suyo humildes y sufridos, hayan roto las esperanzas echandistas? No se mantuvieron los partidos populares en lucha

En el Colegio de Farmacéuticos

Desde ayer quedó abierta la matrícula para el ingreso de jóvenes estudiantes a la Escuela de Farmacia.

Toda solicitud ha de ser presentada al Director de la misma Lic. don Ricardo Solís Molina previo la documentación reglamentaria.

franca, abierta y sostenida contra el hermano del Presidente, cómplice de los jefes del echandismo?

Qué revolución esa de un grupo de empleados echandistas que siguen confiando en la tolerancia, o que siguen contando en la tolerancia del Ministro Acosta? Y qué revolución sería esa contra la República entera? Los presidarios! Ah sí, los presidarios! Es mejor tener clemencia con esos presidarios, es mejor hacerles la vida suave; es mejor despertar en favor de ellos la piedad pública, es preferible sembrar en el corazón de todos esos hombres el amor a la justicia. No queremos creer que se esté contando con esas pobres gentes para empujarlos a un acto de insensatez. Tampoco queremos creer que haya costarricenses que consideren que las instituciones se salvan con esa clase de pobres hombres dignos de misericordia. No queremos aceptar que los conjurados echandistas quieran remover los instintos y las pasiones de los presos en la esperanza de llenar de terror a la ciudad.

Si hay alguien que tenga la cabeza llena de pensamientos tan sombríos como esos; si hay alguien aquí que crea que lo mejor que puede hacerse en la patria es manchar de sangre su veste majestuosa, maldígase ese hombre o maldígase esos hombres, porque en verdad, ya han dejado de ser costarricenses.

Pero contra una revolución de presos, si hasta allí llegaran los pequeños Tinoco de ahora, los limpiabotas de los Tinoco exaltados a héroes; contra una revolución de presos, la República opondría una revolución nacional tremenda y definitiva.

No, no se llegará hasta allí. No cabe en la imaginación suponer un momento siquiera que haya hombres en el echandismo que quieran poner sobre el pecho del Sr. Echandi una banda presidencial manchada con la sangre de los patriotas. Ni habríamos de suponer en el señor Echandi mismo el extraño deseo de ser Presidente por encima de la humillación, del martirio, de la muerte de sus conciudadanos.

Una revolución de presos o una revolución de holgazanes no sería jamás un motivo de orgullo para un Smith, hombre de la amistad del señor Echandi. Una revolución semejante no le arrancaría a Alejandro Alvarado una frase de elogio, una de esas admirables frases de nuestro entusiasta, fino y excelente escritor. Por una revolución así no iría de seguro a comprometer sus prestigios ante el severo Gobierno de Washington un embajador Lara. Sería eso la comedia así como 1917 es lo trágico. La misma rara ferocidad de los Tinoco les da cierto relieve no ajeno a una admiración prudente. Pero esa revolución de ustedes sería una simple zarzuela.

Se quiere comprometer en estos procedimientos siniestros a don Aquiles Acosta el hermano del Presidente. Pero habrán escogido este hombre bueno los diplomáticos para hacer un nuevo dieciocho Brumario sin aristocracia?

Se pretende aumentar el impuesto del agua

En los momentos más críticos, cuando la capital josefina, se encuentra condenada a carecer del agua suficiente para las necesidades de cada uno de los habitantes; cuando precisamente este importante servicio es harto deficiente, hay quien se atreve a gravar su impuesto con 45 céntimos más sobre lo estipulado para cada trimestre.

En la sesión municipal verificada ayer tarde y por iniciativa del Regidor Smith se aprobó este aumento, que acarreará dificultades, protestas y gritas al ponerlo en práctica.

Tal iniciativa merecía acerbada censura, pues la juzgamos de falta de ilegalidad.

También creemos que el Sr. Smith, llevado por una sana voluntad en beneficio de los

intereses municipales, no se haya hecho cargo de la mala impresión y del repulsivo efecto que tal aumento habría de producir en el público al ponerlo en vigencia.

Nos consta, que el señor Vargas Araya quien presidía la sesión, se manifestó en contra, declarando que mientras no se diera un servicio eficiente de agua, juzgaba contraproducente e impolítico el paso acordado.

Cuando los señores Regidores Pochet y Sáurez, quienes se encontraban ausentes en aquel momento, supieron lo ocurrido, expresaron también su descontento, comprometiéndose ambos Regidores a pedir en la próxima sesión, la derogatoria del acuerdo, adhiriéndose también a la protesta por juzgar injustificado tal acuerdo.

Las finanzas nacionales en buen pie

Hace meses que venimos observando la intensa labor que con firme tenacidad ha ido sosteniendo el actual Secretario de Hacienda señor Soley Güell.

Sus conocimientos para el manejo de ese difícil ramo que representa el sostén de la vida nacional, dieron por resultado grandes beneficios para el Estado y por consiguiente para el país.

No puede empañarse la buena perspectiva que se nos presenta en materia hacendaria.

La parte del cupón referentes a deudas exteriores, se encuentra satisfecha sin necesidad de recurrir al viciado sistema del crédito público.

Tenemos informes fidedignos de que hay en Caja los dólares suficientes para cumplir el próximo mes de marzo con ese importante servicio.

Con otro atenuante más, que el actual Gobierno, no tendrá necesidad de comprar más dólares por todo el tiempo que le falta de vida.

SAN RAMON SIEMPRE EN SU PUESTO

Señor General don Jorge Volio.

San José.

Ante la ley imperativa de los hechos su digno gesto de abnegado patriotismo nos impone a todo desinteresado reformista a contribuir con el último resignado sacrificio con la fe que de ésta leal actitud renazca la primer victoria de la doctrina Reformista único escudo para impedir el triunfo de la maldad y de la ambición.

Aquileo Orlich, Eliseo Gamboa, G. R. Montanaro, Alfredo Salazar, Cirilo Ramírez, Teófilo Cruz, Francisco Solís, Rufino Barrantes, Reyner Castro J., Gabriel Barrantes, Dionisio Villegas, Trinidad Carranza, Ismael Vargas, Virgilio Carvajal, Juan Castro G., Rafael Solórzano, Marcelino Salazar, José M. Baddilla, Eliseo Castro, Jacinto Leitón, Carlos Lobo, Benedicto Paniagua, Juan Blanco, David Rodríguez, Elías Alfaro, Juan R. Mora, J. Rabino A., Isidro Salazar.

De LA PRENSA

Proyecto presentado por el regidor Sáurez

Damos hoy a conocer el siguiente proyecto del Regidor don Lésmes Sáurez, sometido a la discusión de los señores ediles para su inmediata aprobación.

En su parte expositiva dice el señor Sáurez, que la Legislación Municipal de la República sufrió grandes reformas desde la fecha de su promulgación en el año 1867, como puede verse en el folleto de Legislación Municipal de la República, últimamente editado por la Inspección General de Municipalidades y cuyas reformas tienen su origen en el creciente desarrollo de la vida municipal en general.

El Reglamento interior de la Municipalidad de San José de 1890, no ha podido sustraerse a la influencia de las mismas causas que obraron para las reformas en la Legislación Municipal y ha sufrido sinnúmero de modificaciones que se encuentran diseminadas en los libros de actas de los últimos 30 años.

Esta circunstancia dificulta consultar, en un momento dado, una disposición que señale el camino que deben seguir los señores municipales, tanto en las discusiones como en los procedimientos, y en idénticas o parecidas condiciones se encuentran los demás reglamentos que rigen los diferentes departamentos de la Municipalidad.

Por tanto, y para llenar las deficiencias apuntadas, propone a la Corporación el siguiente proyecto:

Considerando I: Que tanto el Reglamento Interior de la Municipalidad como los otros reglamentos que rigen las diferentes dependencias de la misma, no son congruentes en sus disposiciones con la Legislación Municipal vigente y que las modificaciones a ella introducidas se encuentran diseminadas en los libros de actas de los últimos treinta años;

Considerando II: Que esta situación no permite consultar en cualquier momento una disposición pertinente, o hace difícil su aplicación por falta de armonía entre los reglamentos y la Legislación Municipal,

Por tanto se acuerda: Autorizar al Secretario Municipal para que proceda a formular por

cuenta del Municipio y consultando con los diferentes jefes de los departamentos, el Reglamento Interior de la Municipalidad y los de cada una de sus dependencias, cargando los gastos que demande este trabajo a la partida de Eventuales del Presupuesto vigente.

El herido de ayer en Heredia

Por teléfono nos informaron de Heredia de un suceso ocurrido ayer alas 21 horas.

Dos jóvenes vecinos de San Pablo, Alberto Gonzalez y Juan Sáenz tuvieron un fuerte altercado, que pasó de las palabras a los hechos, resultando herido en la costilla derecha, con arma cortante el joven Alberto.

Inmediatamente se presentó en el campo de la lacha el policía Nicolás Gonzalez quien detuvo al ofensor y lo hizo conducir a la Comandancia para los efectos de ley.

Llamado el Médico del pueblo para reconocimiento del herido, dictaminó 8 días para sanar.

Ha sido pues de carácter leve

A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

Se vende barato

y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idea. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán

Imprenta Borrás Hermanos

Hay interés por el remate de estampillas

El próximo 30 de abril se rematarán varios lotes de estampillas diferentes, retiradas de la circulación.

Entre los filatelistas hay marcado interés por asistir al dicho remate y según se nos dice existe un truco ya convenido para acapararlas.

Procedente del campo

Después de haber disfrutado varios días de verano en la finca del General Monge en Moravia regresó a esta capital, la señorita Adela Fernández.

Le presentamos nuestros respetos.

De Relaciones Exteriores

El señor don Charles W. Pirie, Encargado del Consulado de los Países Bajos en esta capital participó a la Secretaría de Relaciones el 11 del mes curso que habiendo regresado a Costa Rica se ha hecho cargo de nuevo, del dicho Consulado.

La situación del Cambio

Nueva York	410 %
Londres	352 —
España	262 —
Bélgica	82 —
Italia	90 —
Suiza	351 —

Se acentúa el descenso día a día.

Administración de Rentas Nacionales

El siguiente ha sido el movimiento de caja durante el día de ayer 13 del corriente.

Ingresos	¢ 99,593.85
Egresos	¢ 59,470.69
Saldo a favor.....	¢ 40,123.16

Hecho de sangre en Siquirres

La trágica escena tuvo su desarrollo en dicha ciudad el 12 de los corrientes, durante la noche.

Los datos que nos suministró un vecino de aquella región, llegado a San José ayer tarde son muy lacónicos.

Nuestro informante nos dice que había sido muerto por arma de fuego, un nicaragüense llamado Francisco Bonilla quien

radicaba en Siquirres hace tiempo y herido de gravedad el señor Juan Rodríguez.

El herido que lo fue un tal Umaña nativo de Puntarenas, se puso inmediatamente a la orden del Alcalde de aquel lugar, quien tiene a su cargo la respectiva información judicial.

Se cree que entre dichas personas mediaban serios antecedentes.

Aserradero y Depósito
— DE —
MADERAS DEL PACIFICO

ADOLFO GARCIA
— SUCESESORES —
ACTIVIDAD Y
Cumplimiento
EN EL
Despacho

FRENTE
AL
SEMINARIO
— Y —
300 v. al S. de la Soledad

Los Precios más Bajos de Plaza

Movimiento de exportación

Por nuestro puerto del Pacífico se despachó el día 12 rumbo a Panamá la lancha costarricense "Vanguardia" con el siguiente manifiesto: 10 sacos de papas, 2 huacales remolacha 3 id. de nabos 1 caja de queso 2 sacos ayotes 10 huacales repollos 4 cajas de coliflor 2 cajas de tomates 1 saco challoles 4 cajas huevos 2 cajas alberjas 5 cajas zanahorias 5 cajas de naranjas 3 sacos de frijoles y 4 cajas de piñas.

Por el mismo puerto zarpó ayer el vapor americano "Corinto" rumbo a San Francisco de California, llevando 2975 sacos de café, 40 sacos cacao, pa-

ra Acajutla, 51 piezas molejón para San Juan del Sur, y algunas aves.

Cooperativa Constructora

Anoche se celebró la primera sesión en su nuevo local del "Pasaje Amerling" la Junta Directiva de esta Sociedad, de la cual es Presidente nuestro buen amigo don José Madriz.

La marcha de la asociación no puede ser más satisfactoria y bajo la activa disposición de sus dirigentes pronto habrá de notarse sus beneficios.

Heredia al día

Después de una larga vida colmada de merecimientos y virtudes, rindió tributo a la Madre Tierra, doña María Fonseca v. de Pérez. A sus hermanos, sobrinos y demás familiares, ofrecemos las muestras de sincera condolencia.

—Disfrutando de sus vacaciones, se halla de temporada en el campo, en unión de su apreciable familia, el Magistrate Lic. Guzmán.

—En vías de negocios profesionales, estuvo entre nosotros el Lic. don Hernán Chacón Jinesta.

—Bastante irrisión ha causado aquí la maquiavélica táctica de la prensa echandista tendiente a enrollar al General Volio en el acto bandálico de Cambroner. Pobres tinoquistas fracasados! ya no encuentran qué inventar para conseguir el Poder, que está para ellos tan alto como el Cielo.

Desearíamos oír en la misa de Tropa, música tal, como La Traviata, Trovador, Aida, La Tempestad El Rey que Rabió, Anillo de Hierro, etc. Espera-

mos de la amabilidad del muy estimado y competente maestro señor Morales, nos complacerá.

—Ya volvió al puesto de parquero del Central, el muy querido amigo Martín, después de haber soportado unos días de cama debido a tenaz influenza. Nos alegramos al verlo al frente de su cargo, del cual, por su competencia, no lo ha podido tumbar la rabiosa intriga tinoquista.

—Muy importantes han sido las reparaciones hechas a la casa de justicia; edificio que si otro tiempo más lo abandona el Gobierno, se va al suelo. Ahora resta que se prohíba terminantemente ensuciar las paredes recién pintadas, con letreros, muchos de ellos, solo vistos en presidios.

—Según nos lo informó el Alcalde Primero, la muerte del malogrado joven León Miranda fue producida por la caída al río en la Quebrada de Barba por la noche del sábado último, no habiendo en ello mano criminal.

Corresponsal

Lás pesadillas de los verdes

Señor Director de "La Voz",
P.

Señor de mi aprecio:

Me permito dirigirme a Ud. con el siguiente objeto: ayer tarde y hoy en la mañana he leído en los periódicos "La Nueva Prensa", y el "Diario del Comercio" las fantásticas declaraciones que acerca de la inventada revolución, publican dichos diarios, suministradas a ellos por el Coronel Berrocal, hoy recluso en la Penitenciaría, y digo fantásticas porque no de otra manera se puede calificar semejante noticia.

¿Quién no comprende a estas horas los móviles que impulsan al Sr. Berrocal y a su aliado Sr. Rocha a darle a su prisión un colorido que nunca ha existido? ¡Revolución! Causa risa Sr. Director que el señor Berrocal diga junto con el señor Rocha, en el número del Diario del Comercio de hoy, en una conversación que con dos redactores de ese periódico tuvieron que ellos iban tras la luz de un ideal—yo suprimo lo de ideal, y sí creo que iban tras la luz, pues que ¡ideal pueden haber perseguido allá cerca de las Minas de Miramar? Yo considero muy justo que esos señores que se encuentran reclusos en la Penitenciaría, trate de gestionar su libertad, y hacer su defensa, hasta donde les sea posible, pero siempre dentro del radio de la verdad, y no con sofismas de querer hacer aparecer el blanco como negro. Repito que en ningún cerebro que se considere en su cabal juicio puede ni por un momento prevalecer la idea de que el movimiento que capitaneó Lorenzo Cambroner, ayudado por algunas personas se le puede atribuir el título de Revolución, y mucho menos mencionar nombres de personas que solo en la imaginación de Echandistas pueden subsistir. Veo que dice el Sr. Berrocal, que no solo estaban comprometidos en el movimiento el Jefe y algunos soldados del Reformismo, sino también altas personalidades del Jimenismo. Aquí fué el acabose. El Partido Republicano siempre contaba con una mayoría grande sobre el Echandismo, como efecto la tuvo, y no tenía ninguna necesidad de andar pensando en ideas y maquinaciones de revolución y como la unión con el Reformismo era tan clara como la luz del día, no había que pensar nunca en una derrota, y aquí viene el motivo del calificativo de revolución, la derrota sufrida por el Partido Agrícola en las elecciones del 2 de diciembre pasado, hace que el Sr. Sáenz, Director del Diario del Comercio, y el Sr. Gilmo. Vargas, Director de "La Nueva Prensa", sorprendan al público con esas sensacionales noticias, que en el fondo no son más que bolones del tamaño de los grandes cañones Krupp, que usaren los alemanes en la última guerra Mundial. Termine diciendo que ya es tiempo de que esos señores leaders del Echandismo se convengan que la derrota del Partido a que ellos pertenecen es completamente inevitable, y que está por demás que vuelvan a La Penitenciaría a obtener de los señores que iban tras la luz de un ideal nuevas declaraciones, pues también podrían pedírselas a los del Crimen del Coco, cuando la muerte de María Chiquita, que

pudiera ser que preparaban una revolución.

Yo bien comprendo que los estertores de la agonía, producen convulsiones sumamente fuertes, y agudos y que ya en ese caso se recurre a todo, pero nunca me imaginé que para desvanecer la derrota del Echandismo, se diga que después de las elecciones los Ji-

menistas y Reformistas pensaban en Revolución. No hay más remedio señores Sáenz y Gilmo. Vargas, el Presidente de la República para el período de 1924 a 1928, será el Exmo. ciudadano Lic. Don Ricardo Jiménez Oreamuno. Ruegolé desimular mi molestia y soy de Ud afmo. S.

C. F.

HARINAS
TRIUNFO
LEON DE ORO FANCE
POR LLEGAR DONDE
A. BRESCIANI

¡Siempre Alajuela!

Si las elecciones que acaban de pasar se hubiesen llevado a cabo de una manera realmente libre y bajo estricta honradez, podrían, con todo derecho, los señores municipales protestar de algún acto obscuro a su entender, pero cuando se engaña con camisas, cobijas y pantalones, cuando se anestesia con brevesajes compuestos y se trasladan a ciertos lugares los cuerpos de ciudadanos para evitar que hagan uso del sagrado derecho del Sufragio, ningún derecho tienen los señores ediles para levantar una acta, firmarla y enviarla ante el Ejecutivo protestando de la elección recaída en los diputados don Horacidas Araya y Chaverri y condenando a las juntas provinciales que declararon la elección.

¿Quiénes son los señores Municipales para que se crean con ese derecho? ¿Qué están creyendo?

Acaso suponen que ahora, como antes, en época de Tinoco, pueden ellos representar algo conociéndose su actuación?

¡Ja! ¡ja! ¡ja! ¡Pobres cerebros que

tan pronto olvidan que bien les conocemos, que sabemos que sin pantalones, sin cobijas, sin camisas y sin "compuestos" de una manera enérgica el pueblo les hubiera dicho en los comicios: ¡Atrás!

Hay una frasesita muy usada por un señor, que a la vez perteneció a los trece diputados, y es ésta: "Ningún alajuelense debiera ser jimenista, porque don Ricardo no dió nada a Alajuela." ¡Bien muy bien! ¿Cuántos períodos ha servido ese señor, la diputación de Alajuela? Y siendo electo por alajuelenses, y siendo diputado por Alajuela, ¿qué ha hecho ese señor por Alajuela? ¿Qué moción ha presentado pidiendo algo para Alajuela, qué le agradecemos los alajuelenses o ese Diputado?

La actual Municipalidad tiene teja frágil muy delgadita, y quien lanza frasesitas en el parque sin fijarse, pudiera perder alguna teja de vidrio de su propiedad.

Hasta luego.

JUSTICIA

Avenida Fernández Guell		Teléfono No. 256 San José, C. R.
----------------------------	---	-------------------------------------

Necesidad apremiante

La solución del problema económico municipal

Todos sabemos que nuestro Ayuntamiento, se encuentra en los actuales momentos al frente de un grave conflicto que resolver, a fin de dar comienzo a innumerables obras de suma importancia que han de ser fuentes de prosperidad para bien del servicio público.

Este trascendental problema, es el arreglo de sus finanzas, que ya cruzan por senderos de realidad.

Hé aquí el problema vital, inaplazable y de solución tajante y rápida. Pero no hay que impacientarse.

Los elementos que forman la Comisión de Hacienda se reunirán el próximo lunes, para tomar prontas resoluciones con el fin:

de dar solución al problema; y todos aportarán sus luces con la confianza y el mayor interés en sacar adelante un asunto ya estudiado profusamente, con toda laboriosidad.

Hay confianza en los hombres que hoy manejan el Gobierno local, y el pueblo espera y confía en que pronto se construye el crédito Municipal, para que todo ese mecanismo marche con la debida normalidad, ajustando su vida administrativa al cumplimiento de las exigencias que demanden los servicios públicos.

Por iniciativa del señor Smith se acordó ampliar la comisión de Hacienda, con el Regidor Pochet, quien acepta gustoso, prestando su colaboración a fin tan laudable.

Obleas Antigripales
PARA RESFRIADOS, TRANCEZO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias
QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

LA ESMERALDA
CUBERO HERMANOS
ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA
Permanente y renovado surtido de licores extranjeros
BUENOS VINOS DE MESA BARATOS
LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS
DULCES Y PASTELES EXQUISITOS
Le constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

CAL DE CONCHA en Desamparados
Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferretería de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

CERVEZA TRAUBE
LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS
LOS ESTABLECIMIENTOS

10 A 25% MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarazas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25% más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
— Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez —

ADELA V. DE JIMENEZ
CONTRATISTA E HIJOS CONSTRUCTORES
SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343 TELEFONO 278
Agente en Cartago: MANUEL FREER

El caso electoral de Poás

Señor Director del Diario de Costa Rica.

P.

Muy señor mío:

Su nota de hoy, referente al conflicto electoral de Poás, contiene inexactitudes y conceptos tan errados, que es preciso rectificar, a fin de que el criterio público esté bien orientado en este asunto, que no dejará de tener alguna trascendencia, dada la firme decisión que tiene el Partido Republicano de Poás de defender en todos los campos y por todos los medios sus derechos y su justicia amenazados.

En primer lugar, no es cierto que en San Pedro la cosa está ardiendo, como se afirma. Allí todo se desarrolla en plena calma; aunque bien puede ser que al final sea el crujir de dientes.

No es verdad que la Junta Provincial haya declarado electos a dos municipales echandistas y a un republicano. La verdadera situación de Poás es esta: La Junta Cantonal, asediada y violentada (por el Gobernador y todo el echandismo intrigante de Alajuela, se vió compelida a elegir provisionalmente como regidores a dos agrícolas y a un republicano, pero conociendo enseguida de los reclamos de nulidad instaurados por mí, acogió estos y por rigurosa consecuencia legal del escrutinio respectivo declaró electo en firme a dos regidores republicanos y un agrícola. Esta resolución fue notificada legalmente y nadie recurrió de ella; trató entonces la Junta de ejecutarla, poniendo en posesión de sus cargos a los regidores y Síndicos electos defi-

nitivamente, pero el Jefe Político se negó a ello obedeciendo órdenes directas del Sr. de Gobernación don Aquiles Acosta. Así las cosas, se han recurrido a la Junta Provincial para que apoye a la Cantonal en el sentido de hacer cumplir su resolución, pero no ha sido posible obtenerlo porque dos veces que ha ido a reunirse ha encontrado el obstáculo de la ausencia del miembro echandista, ni hay modo de que un individuo agrícola que conserva la llave del local de reuniones, abra la puerta. Ya la Junta cambió de local y en breve dará su resolución favorable, no hay duda, a los derechos del Partido Republicano. Por lo demás, es gratuita e injurioso la aseveración de que nosotros no reparamos en medios para llegar al fin, pues tenemos una justicia tan clara como el agua de Coronado y no necesitamos ni desear molestiarla con procedimientos oscuros, que desconocemos.

Agradecería la publicación de esta rectificación,

Su atento Servidor,
MANUEL MARIA QUIROS.
San José, febrero 12 de 1922.

NOTA.—El Sr. Director del Diario de Costa Rica se negó a publicar esta carta íntegra, a despecho del suelto injurioso a que ella alude y de que él mismo es el autor, según su propia declaración. Este es un aspecto de la neutralidad de ciertos diarios, que no sirven a dios ni al diablo.

Vale.
MANUEL MARIA QUIROS.

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido
De venta en todas las Boticas

Juegos de la Liga de Base-Ball

Los juegos que deberán verificarse el próximo domingo corresponde a la Liga de Base Ball son:

Primeras divisiones

A las 2 p. m. en Plaza Viquez la "Libertad" y "San José".

Umpires: de home Carlos Brautigan, de bases Emilio Odió, anotador: Vicente Ramírez fiseales: Garnier, Herradora y Sthall.

A las 2 p. m. en la ciudad de Cartago el "Cartaginés" y "Liberinto", Umpires: de home, Carlos Pirie; de bases, Salvador Rueda, anotador, Jaime Solley, fiscal, Salvador Rueda.

Segundas divisiones

A las 9 de la mañana en Plaza Viquez "América" y "Piratas", Umpires, de home Ildelfonso Guevara, de bases, Alberto Mendieta, anotador, Vicente Ramírez, fiseales Sthall, Rojas y Herradora.

Se vende barato

y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idea. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán

Terminan

sus vacaciones

El próximo sábado terminan las vacaciones para los empleados de la Alcaldía Primera, Juzgado 2º Civil, Juzgado 1º del Crimen y Juzgado 2º de lo Contencioso.

Ese mismo día reanuda también sus labores la Corte Suprema de Justicia.

Distinguida viajera

Entre nosotros se encuentra, procedente de España, después de una permanencia de cuatro años, la distinguida señora, madre de nuestro excelente amigo y correligionario, el simpático Pipio Martínez Arrillaga, quien viene definitivamente a radicarse al lado de sus hijos y demás familiares.

Presentamos nuestro saludo y respeto a tan digna señora.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la
++ NEOBIOS ++
Representante: E. de Benedictis
Apartado 467

En via de negocios

Hoy salió para nuestro puerto del Atlántico, el Sr. don Roberto E. Smith, sub-Director del "Banco de Costa Rica" en viaje de negocios comerciales.

Regresará el próximo domingo.

Teatro Moderno

JUEVES 14 FEBRERO

A las 7 p. m.

Primera parte de la preciosa cinta

Esposas Frívolas

A las 8.30 p. m.

Estreno del interesante drama

Amapola

Teatro Adela

JUEVES 14 FEBRERO

A las 7 p. m.

Episodios 4, 5 y 6 de la gran serie

En las Garras del Aguila

A las 8.30 p. m.

Priscilla Dean, graciosa estrella del cine, en la cinta

Con la Corriente

El Congreso llamado a sesiones extraordinarias

Este Alto cuerpo deberá reunirse según convocatoria del Ejecutivo el 25 del mes corriente.

Los asuntos que le serán sometidos para su discusión, sin únicamente dos; el del arreglo que se pretende con la

United Fruit Company para fijar el impuesto sobre la exportación del banano, cuyas proposiciones ofrecidas por dicha compañía serán discutidas, y el Código Penal del Lic. Astúa Aguilar, cuyo artículo merece deliberada atención.

Variedades

JUEVES 14 FEBRERO

A las 7 p. m.

La gran película cómica

El Truco del Brasileiro

A las 8.30 p. m.

La soberbia reconstrucción histórica, de 11 partes

Cabiria

A 50 céntimos Luneta

AMERICA

Próximamente

Grandes

ATRACCIONES

en este Teatro

No se tienen noticias ciertas de los sucesos de Honduras

No tenemos oficialmente noticias de fuente fidedigna que manifiesten la crítica situación en que actualmente atraviesa esa república hermana.

Parte de estas noticias son suministradas por emigrados que residen en San José, quienes a su vez las reciben por conducto de sus amigos de Managua.

Se habla de algunos encuentros a las puertas de Tegucigalpa entre tropas del Gobierno y fuerzas del Gral. Carias, pero al mismo tiempo se nos informa de que la situación bellica va concluyendo, en vista del grave cariz que cual espada de Damocles se les presenta a nuestros hermanos del mismo.

AGENTE DE COMERCIO

Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad. Como conozco la plaza me halló en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924
EDUARDO VILLEGAS C

BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA "LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Güell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas

de recibir, y

ZINC de 26 GAUGA

LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente
1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

BEJOS YAMUNI

Teéfono No. 742 - Apartado No. 360

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA!

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza